

Fecha 10.07.2019	Sección Nacional	Página 35
---------------------	---------------------	--------------

“LOS RESPETO, PERO...”

“La CNDH fue cómplice, no tiene autoridad moral”: AMLO

La comisión guardó silencio cuando el Estado violó los DH, acusa López Obrador

MARIANA LEÓN
mleon@elfinanciero.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) no tiene “autoridad moral” para promover acciones de inconstitucionalidad en contra de las leyes secundarias de la Guardia Nacional porque durante sexenios pasados “fue cómplice violador de los derechos humanos”.

En conferencia, cuestionado sobre estas acciones por parte del organismo autónomo que ya fueron admitidas por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), dijo: “los respeto, pero no considero que tengan mucha autoridad moral, porque guardaron silencio cómplice cuando el Estado era el principal violador de los derechos humanos”.

Y añadió: “ahora con nosotros actúan de otra forma. De todas maneras es su trabajo, lo vamos a respetar, pero no me gusta la hipocresía. No es posible que no hayan hecho nada para que se investigara la guardería ABC y a nosotros nos manden una recomendación por las estancias infantiles”.

Reiteró que “es como el mundo al revés. Los que defienden los derechos humanos están promoviendo una posible –y grave– violación de

derechos humanos porque, ¿cómo se van a mantener estancias infantiles sin seguridad? ¿Por qué subrogar? ¿Por qué el sistema de privatización en la seguridad social? ¿Por qué esta recomendación?”

Dijo que pasa lo mismo con las acciones en contra la Guardia Nacional, “¿Qué hicieron para exigir el que se detuvieran las razias, las masacres en los gobiernos anteriores? ¿Qué hicieron para exigir la presentación de los jóvenes de Ayotzinapa?”

El Presidente continuó su crítica y dijo que “entonces ya basta de simulación, fuera máscaras. Pero tienen todo su derecho, si el Poder Judicial decide que se modifiquen las leyes... lo hacemos”.

Luis González Pérez, presidente de la CNDH, confirmó el lunes que ya se habían aceptado dos acciones de inconstitucionalidad ante la SCJN de las cuatro que habían sido ingresadas.

También el lunes, durante la instalación del Consejo de Seguridad en Palacio Nacional, el *ombudsman* pidió que se transparentarán los protocolos de actuación de la Guardia Nacional y que no estigmatizará a las policías municipales. “Ante el inicio de su despliegue y operaciones, es prioritario establecer y poner en práctica los protocolos de actuación y los mecanismos de coordinación entre la Guardia Nacional, las demás autoridades o instancias federales con las que colabore”, dijo.

FOCOS

Desde adentro. La diputada morenista Lorena Villavicencio, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, criticó los ataques del Presidente a la CNDH.

Así lo dijo: “Es una incongruencia que mientras el gobierno se dice respetuoso de los derechos humanos, se dedique a descalificar el trabajo de la Comisión”.

RESPUESTA

“QUIZÁ BUSCA INHIBIR ATRIBUCIONES”, DICE EL OMBUDSMAN

Luis Raúl González Pérez, presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), consideró que las expresiones del presidente Andrés Manuel López Obrador tal vez busquen inhibir las atribuciones constitucionales de ese organismo.

Luego de que el jefe del Ejecutivo federal declaró que la CNDH “no tiene calidad moral” para realizar recomendaciones a su gobierno, el *ombudsman* nacional dijo que no comparte la visión del mandatario.

Sin embargo, González Pérez señaló que es “grave” que el Presidente condene al que disienta en visiones distintas a las de él, y subrayó que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos “claro que tiene calidad moral”.

—Rivelino Rueda

